

子どもはどの子も一人一人支援が必要です。時には特別な支援が必要な子どももいます。Mちゃんもその中の一人でした。私はMちゃんとお母さんからたくさん学ばせていただきました。

保育所では、Mちゃんの豊かな育ちを願って、保護者、関係機関の方、保育士が集まって学期ごとに支援計画を立てています。一学期の初めの集まりでお母さんがこう話されました。「どうしてMは私の所に生まれてきたのだろうかと思う」と。子どもは「これからの考え不安でいっぱいなのだと思いました。この言葉を私はただ重く受け止めるしかありませんでした。」

「二学期までに、Mちゃんがどのように育っていてほしいですか？」と聞くと、迷わず「歩くことができるようになってほしい、ただそれだけ」と言われました。当時Mちゃんは、ハイハイはできていました。障がいがあってもなくても、どの子も同じ発達過程をたどるはず、この視点でMちゃんへの支援をしていきました。

Mちゃんはゆっくりとハイ

ハイからつかまり立ち、つたい歩き、そしてよちよち歩きができるようになりました。歩くことができるようになるまでの節目節目で、その成長をお母さんと一緒に喜びました。成長を心から喜ぶお母さんの笑顔に私も嬉しくなりました。

三学期の集まりでお母さんは「上の子はどんな成長をしていて、母親らしいことをしていないと思う。ものすごくゆっくりとしたこの子の成長が私を母親にしてくれた、この子は私を母親にするために生まれてきたのだと思う」と笑顔で話されました。

『どうして私の所へ：』の答えをお母さんが見つけたのだと思いました。とても感動しました。

障がいはどこにあるのでしょうか、障がい者（児）と呼ばれる人にあるのでしょうか？ 社会のあり方にあるのでしょうか？ 人と人との間にあるのでしょうか？ Mちゃんとお母さんの間に障がいはないと思います。皆さんと障がい者（児）の間にはどうでしょうか？

ありがとうございました

次の方々からご厚志をいただきました。心からお礼申し上げます。（順不同 敬称略）

■まごころ銀行へ

▽淡交会西条支部いしづち青年部▽かれん美容室▽国興産業(株)▽高砂演歌クラブ▽うしろのしょうめんだ〜れ▽こまつ福祉作業所▽歌謡同好会北斗星

■養護老人ホーム明水荘へ

▽生け花指導 稲住育子（下島山甲）▽散髪 伊藤泰博（明神木）▽新聞 芥川秀人（神拝甲）▽押し花指導 佐藤ミヨ（大町）▽歌・踊り 生きがい研究会

■養護老人ホーム石燧園へ

▽縫物奉仕 周桑天理教婦人部▽電気設備の点検、清掃、照明器具取り換え 西条電気工事協同組合・四国電力

■特別養護老人ホーム道前荘へ

▽歌 玉井キヨ子（小松町大頭）▽カレンダー作り・喫茶 コープえひめ福祉グループ▽誕生会 アロハ・ハイビスカス▽電気設備の点検、清掃、照明器具取り換え 西条電気工事協同組合・四国電力

キャッチボール専用球と図書が寄贈されました

7月21日に、元プロ野球選手で現在野球評論家として活躍されている佐野慈紀氏から、キャッチボール専用球「ゆうボール」とプロ野球関係書籍が寄贈されました。

佐野氏には、これまで西条市が行う次世代育成支援スポーツ事業野球教室の講師を務めていただくなど、少年野球の育成にご尽力いただいています。

いただいたボールは各小学校で使われ、書籍は各図書館の蔵書として皆様にご利用いただけます。



図書が寄贈されました

7月23日に、クラレ西条ふれあい募金会から市内小学校5校へ図書が寄贈されました。

この図書寄贈は、次代を担う小学生に読書を通じて豊かな情操を養ってほしいとの趣旨で、平成19年度から実施されており、来年度以降も順次市内の小学校に「クラレ文庫」として贈られる予定です。



エコドライブのススメ 早めのアクセルオフ

エンジンブレーキを使うと、燃料の供給がストップされるので燃費が改善されます。先をよく見て、前の信号が赤の場合、惰性で進む距離を考え早めにアクセルから足を離して、停止位置はブレーキを踏んで調節しましょう。